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OPINIÃOCURTAS

A QUEM INTERESSA QUE O 'SISTEMA' MUDE?
TIO FLÁVIO

A quem de fato interessa uma mudança no sistema? Quem é o
sistema, já que todos o culpam, inclusive o governo, os órgãos
constituídos, mas ninguém está nem aí para assumir-se nele? Atri-
buir a culpa a algo que nem cara tem fica mais confortável, pois os
que acreditam que a sua verdade deva prevalecer ficam protegi-
dos em seus reinos, intocáveis, pela falta de informação e
mobilização do povo, por uma representatividade partidária com
interesse bem focados, que acordam a cada dois anos para co-
nhecerem a realidade das comunidades, mas dorme em berços
arejados na maior parte dos seus mandatos.

Eu já pensei muito em deixar de votar. Mas, toda vez que
isso me ocorre, vem à minha mente onde é que isso nos leva-
ria. Desistir não é uma opção nesta seara político-podre-parti-
dária. Tente precisar de um só deles após as eleições para ver
se você os encontra. E não é para pedidos pessoais, mas ques-
tões comunitárias. É uma luta, um descaso até o momento em
que enxergam aí uma bandeira que seja palco pra suas conve-
niências.

Na área social, sofremos com isso. A cada período eleitoral, os
gestores de Organizações da Sociedade Civil - OSCs, ou de asso-
ciações comunitárias e populares, são procurados, cortejados, elo-
giados, afagados, para meses depois serem afogados e esqueci-
dos. Há exceções, obviamente. Mas até mesmo com elas eu te-
nho me desanimado. Parece que a próxima eleição é a preocupa-
ção maior de quem já está lá.

Precisamos não desistir, nesse caso. É direito nosso, já que
atribuiremos um voto a um candidato. A gente acha que este é um
ato ínfimo e que só o meu voto não fará diferença, mas faz. Por
isso precisamos não mais correr da política, mesmo que não seja-
mos candidatos a nada, como é o meu caso. Precisamos assumir

POMBOS
Depois de muita peleja por parte de usuários,

pessoas que vivenciam o dia a dia e até de quem
eventualmente utiliza o Terminal Rodoviário An-
gelo Scavazza, a Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso iniciou a colocação de telas de conten-
ção na estrutura metálica naquele local, na busca
de conter a proliferação de pombos, de vez que
nas fezes das simpáticas aves pode haver fungos
que podem transmitir doença grave, sendo inala-
dos por humanos. O prazo previsto para conclu-
são do serviço, são sessenta dias.

REBOCADOS
Problema relacionado às fezes de aves tam-

bém existem noutros locais da cidade, um deles
na área central, rua Dr. Placidino Brigagão, quase
na confluência com a rua Soares Neto. Quem
desavisadamente estaciona veículo debaixo de
uma árvore naquelas imediações, é sério candi-
dato a ter o mesmo rebocado.

“JANELA PARTIDÁRIA”
Terminou ontem, sexta-feira (5) a chamada “ja-

nela partidária”, que durou um mês, ou seja, perí-
odo em que prefeitos, vices, e vereadores poderi-
am trocar de partido sem nenhum empecilho para
disputarem as eleições de outubro deste ano. Em
Paraíso, o prefeito Marcelo Morais migrou do PSC
para o PSD. Dos 10 vereadores, apenas Lisandro
Monteiro não mudou de partido, continua “firme
no cutiano”, no Solidariedade.

MUDARAM DE PARTIDOS
Toninho Picirilo trocou o União Brasil pelo Re-

publicanos, o presidente da Câmara, José Luiz das
Graças estava no Republicanos, foi para o PSD,
partido que também recebeu Marcos Antônio
Vitorino (Marcão) que estava no PSC. Juliano Reis
(Biju) e Luiz Benedito de Paula deixaram o PP.
Biju filou-se ao NOVO, e Luiz de Paula no Repu-
blicanos. Maria Aparecida Cerize (Cidinha) era
filiada no PSDB e Vinício Scarano Pedroso ao Ci-
dadania, ambos vão reforçar fileiras no NOVO.
Pedro Delfante deixou o PL e assinou ficha parti-
dária com o Solidariedade. Sérgio Aparecido Go-
mes deixou o PSD pelo União Brasil.

“HORA DO SILÊNCIO”
De autoria do vereador Pedro Delfante, está em

pauta para iniciar o trâmite na Câmara projeto de
lei que institui “A Hora do Silêncio” em parques de
diversões, para atendimento de pessoas com trans-
torno do espectro autista, no município paraisense.
“Visa estabelecer benefícios para pessoas com
espectro autista em eventos realizados ou autori-
zados pelo município, que incluam parques de di-
versões”. O propósito, segundo o autor, “é priorizar
a inclusão desse público, especialmente crianças
com “TEA”, proporcionando-lhes momentos de di-
versão sem lhes causar desconforto”.

EXCELÊNCIA DA UFLA
A excelência da Universidade Federal de La-

vras (UFLA) é, mais uma vez, reconhecida pelo
resultado alcançado no Índice Geral de Cursos
(IGC), publicado em 2/4 pelo Instituto Nacional de
Estudos e Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira,
do Ministério da Educação (Inep/MEC). A Institui-
ção recebeu o conceito máximo (5), desempenho
que se repete há 15 edições da avaliação, desde
2008. Na classificação, a UFLA é a 10ª melhor
universidade federal do País, a 13ª entre as uni-
versidades públicas e a 3ª de Minas Gerais.

JUSTA HOMENAGEM
Autoria do presidente da Câmara, José Luiz das

Graças, está em pauta para primeira votação, e
possivelmente será pedido dispensa de interstício
para ser apreciado também em segunda votação,
projeto de lei que denomina a quadra poliesportiva
(quadra AISP – Área Integrada de Segurança Pú-
blica, na avenida Brasil, no bairro São Judas, pro-
jeto que denomina aquele espaço de Quadra Es-
portiva Radialista Ronaldo Falladaise. Justa ho-
menagem ao comunicador que marcou época por
sua atuação destacada em emissoras de rádio e
tevê, em Paraíso, e outras localidades.

MEMÓRIA PARAISENSE
Há onze anos (6 de abril de 2013), surge a As-

sociação Feira da Estação a partir de semente
plantada pela Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Agropecuário – Sedeagro, em conjunto
com o Conselho Municipal de Desenvolvimento
Rural Sustentável e também por feirantes e pro-
dutores. O primeiro presidente foi Luiz Moreira. A
feira acontece aos sábados na Praça Olegário
Maciel, em frente à antiga Estação Mogiana. Foi
também realizada por vários anos na Vila Formo-
sa, atualmente é no San Genaro, aos domingos.
(Do livro Efemérides Paraisenses)
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a política. E falo isso pensando, aqui, em todos os poderes cons-
tituídos. Hoje temos burocratas que julgam os famintos pela fome
que aqueles passam, sem saber ao menos o que é a fome. Em
seus olhos, o apetite é de vingança, de um povo que os ameaça,
que os instiga e afronta, pois apesar de um sistema remar contra,
esse povo teima em existir. Podiam ao menos ter lido Carolina
Maria de Jesus, mas suas leituras são outras. "Quem é esta
catadora de recicláveis para me ensinar alguma coisa?", devem
pensar alguns deles.

Um dia, dentro de uma unidade socioeducativa, um adoles-
cente em conflito com a lei me perguntou: "pra que que eu vou
estudar? Roubar me dá o que eu quero mais rápido". Eu olhei pra
cara dele, meus olhos foram perdendo o brilho, porque o cansaço
me atingiu naquele momento, pensei em desistir de tudo, parar de
pensar que eu vou mudar, com o que faço, a realidade dura que
se apresenta diante de nós. Foi quando um incômodo me consu-
miu: desistir, naquele caso, seria fracassar naquilo que eu jurei
abraçar como profissão. Olhei pra ele e disse: pois é isso mesmo,
hoje você acredita que R$ 50 por um celular roubado possa se
transformar num tênis que te faz sentir gente, pois pra muitos de
nós é preciso esfregar na cara da sociedade que a gente tem, pra
ser valorizado com alguém. E a forma que você pensa é celebra-
da por um monte de gente, que quer te ver aqui, ou morto, mas
nunca com inteligência suficiente para mudar o que está posto.
Você hoje rouba um celular, ganha uma grana, torra com aquilo
que te faz parecer que você é aceito: tênis caro, celular bom, rou-
pa de grife. O dia que você usar a inteligência, e não a força ou a
ameaça que provoca medo em inocentes, você será o medo de
um sistema.

TIO FLÁVIO PALESTRANTE, PROFESSOR E CRIADOR
DO MOVIMENTO VOLUNTÁRIO TIO FLÁVIO CULTURAL.

(HOJE EM DIA, 05/04/2024)

F A L E C I M E N T O S
29/03 - Lucimeire Aparecida da Silva, 56 anos
31/03 - Mario Cândido da Silva, 85 anos
01/04 - Maria Barbosa de Oliveira, 98 anos
01/04 - José Carlos Gaioto, 68 anos
02/04 - Marcelo Aparecido Silva, 56 anos
03/04 - Joses Dias dos Santos, 79 anos
03/04 - Maria Paschoini Calzavara, 90 anos
04/04 - Marcos Antônio Silva de Souza, 75 anos
04/04 - Andréia Aparecida da Silva, 44 anos
04/04 - Maurício Roberto Soares, 75 anos
05/04 - Claudio Rosa da Silva, 50 anos
05/04 - Célia Patrício Baptista, 88 anos

SAÚDE!
Constantemente há exposição
A inúmeros fatores prejudiciais
Atingindo todos sem extinção.

Em quaisquer camadas sociais!

Dia Mundial da Saúde criado
Para povo ser conscientizado.
Do bem estar físico, mental,
Incluindo também o social!

As campanhas são enfatizadas,
Mas permanecem queimadas
Há poluição da água e do ar,
Agredindo todos sem parar!

Sem se falar que sobreviver
Importante para aquele ser

Sem alimentação necessária
Saúde, torna-se secundária!

Senhor, que acesso à saúde
Alcance humanos em geral
Para vida em sua plenitude,
Seja vivida de maneira igual!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

07 de abril Dia Mundial da Saúde

Presidente da SAJ
propõe criação do

“Centro de Memórias”
da histórica Jacuhy

OFÍCIO SAJ Nº 001/2024
JACUÍ, 03 de abril de 2024

Ao Senhor Ronaldo
Correa dos Santos

DD Presidente do Conse-
lho Deliberativo Municipal
do Patrimônio Cultural de
Jacuí.

Saudações culturais,

Motivo maior da solicita-
ção a V.Sª se não de importân-
cia pessoal ou política, é
transformar, resgatar o local
denominado antiga Cadeia,
além de visitação pública, ins-
talando ali o “Cen-tro de Me-
mórias” da histórica Jacuhy.

O Prédio situado à Praça
Presidente Vargas, 74 já abri-
ga a Casa da Cultura (Audi-
tório Jornalista Dídimo Paiva)
no seu primeiro piso. É o úni-
co casarão do século XVIII
em pé da bicentenária Jacuí.

Seria nosso “Museu” en-
tre aspas sim, com o aprovei-
tamento da parte física e es-
trutural do que já contém ou
seja: duas celas destinadas ao
condenado e ao egresso; uma
sala entre grades, à prisão
cautelar ou provisória e sala
da guarda, banheiro. As gra-
des das janelas e portas de
ferro fundido em forjarias da
região por mãos escravas, que
por si só, é uma atração turís-
tica.

Vale dizer que, todo dia
você acorda e tem uma segun-

da chance de fazer o que qui-
ser, de ser quem quiser e pe-
dir o que quiser. Hoje, é esse
o meu petitório, simplesmen-
te.

Vale ainda lembrar o pen-
sador baiano Ismael Santana
Bastos em frase curta decre-
tou: “Preserve. Cidade sem
memória apaga sua história”.

Eis um espaço voltado
para a arte, cultura, antigui-
dade e ponto turístico. Presi-
dente Ronaldo, vale ainda
salientar, o Centro de Memó-
rias instalado, cuidaria da
preservação do acervo, que
são instituições nas quais se
reúnem e classificam cole-
ções de objetos que apresen-
tam interesse histórico, cien-
tífico e sobretudo artístico.

O espaço hoje ocupado
inadequadamente por outra
finalidade, está pronto e apto
para receber o Centro de Me-
mórias, sem muito investi-
mento e nenhuma burocra-
cia.

Vamos vitalizá-lo?
Coloco-me à disposição

juntamente com a SAJ para
fornecer mais informações e
apoio.

Atenciosamente, diante
da expectativa da compreen-
são dos senhores, PRE e
Membros Conselheiros.

Fernando de Miranda Jorge

Presidente da Sociedade Amigos

de Jacuí – SAJ – Centro de

Desenvolvimento Sócio - Cultural.

• Dos Leitores •

Analisei uma árvore em to-
das suas estações, e vi o quanto
ela mudava em cada uma de-
las… e após essa análise, a com-
parei comigo e os seres huma-
nos, o quanto mudamos rapida-
mente, porém nossas estações
não são marcadas e esperadas,
são proporcionais aos momen-
tos que vivemos…

Às vezes aquele jovem que
vive na estação do silêncio, vive
quieto e fechado, pode estar
passando por turbulências em
seu lar, falta de afeto, confusões
que confundem seu coração…

Ou o adulto que vemos cho-
rar constantemente, vive na es-
tação da dor, perdendo um ente
querido, sofrendo em seu casa-
mento!

Ou aquela pessoa que vemos
feliz, alegre, está na estação das
boas novas, tudo dando certo, a
vida financeira, o casamento, os
projetos!

Mas todos vivem por esta-
ções, estações que ditam os sen-
timentos e refletem em nossas
ações e emoções. Após essa re-

Estações
flexão me vi vivendo de diver-
sas formas em várias estações
diferentes.

Porém descobri um segredo
que independente da estação
que eu vivia, sendo ela aos meus
olhos boa ou ruim, tinha um ali-
cerce que controlava meus sen-
timentos, emoções e o coração,
da maneira mais apaziguadora
e leve possível…

Encontrei a Deus, o dono das
estações, que me confortava em
todas elas, e pude notar também
após ver as árvores, que esse
mesmo Criador, até quando fi-
cam sem suas folhas mais lin-
das, suas raízes continuam fir-
mes sem deixar que elas caiam,
e vi o quanto esse Criador, Deus
é perfeito…

Deus nos coloca em estações
diferentes, mas nunca nos aban-
dona, Ele sempre será nossa
raiz, sempre estará conosco…

Confie Nele, sua estação não
terá peso, se você entregar seus
sentimentos e emoções que lhe
frustram, nos braços Dele!

LUCAS BORGES

AGRADECIMENTO
A SANTA CASA  DE MISERICÓRDIA
DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO

A Família da

Sra. MARIA PASCHOINI
CALZAVARA

agradece a toda Equipe CTI Adulto, em especial aos
médicos Dr. Rodrigo Russo, Dr. Tarcísio Simão e Dr.
Rafael que foram anjos nesses dez dias de tanta triste-
za que vivemos.

Para nós foi muito difícil deixar uma pessoa tão es-
pecial em nossas vidas na CTI, mas será eterna nossa
gratidão de ver o quanto cuidaram bem dela, e fizeram
tudo que estava ao alcance da Medicina, e o quanto
foram atenciosos e humanos conosco, que tanto sofre-
mos com a situação.

Toda Equipe da Santa Casa superou nossa expecta-
tiva com tanta gentileza, cuidado e atenção. O sucesso
muitas vezes não é algo individual, mas sim o trabalho
duro de uma equipe, e sabemos como é grande a luta
em um hospital. Quantos desafios, cobranças e situa-
ções difíceis todos os dias.
Fica nossa eterna gratidão a todos os Profissionais.

ANA MARIA CALZAVARA E FAMÍLIA
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O ano foi 1910, em 2 de Abril ele voltou
E foi no estado de Minas, que reencarnou.
Uma pequena cidade, em uma casinha modesta
Uma família muito simples, o recebia com festa.
Ali começava uma nova história, do que já estava programado
O Brasil ganhava de presente, um Espirito iluminado.
Nascia Chico Xavier, filho de João Cândido e Maria João
Enriquecendo aquela família, como filho e como irmão.
Logo cedo despertou o sinônimo da humildade
Apresentando com amor a sua grande mediunidade
Viveu uma vida plena, de amor e caridade
Privado de regalias, pela sua própria vontade.
Dividia o que lhe davam, entendendo que nada lhe pertencia
Dividindo multiplicava o que de graça recebia
Assim ele se transformou no mensageiro do bem
Recebendo os comunicados de quem já se habitava no além
Amenizando dores, tristezas e sofrimentos
Acalentando corações, cicatrizando os ferimentos
Assim ele cumpria a sua árdua missão
Bom filho, Bom Amigo, um Excelente Irmão.
Espírito evoluído, obreiro da Paz e do Amor
Superou os obstáculos, venceu a sua tarefa sem nunca reclamar da dor.
Já com noventa e dois anos, vivendo no seu limite
O mundo se preparava para mais um momento triste
Retornava o nosso Chico, aos braços da Criação
O Brasil ficava órfão, pois perdia nesse instante o maior filho dessa nação
Chico, Chico, Chico Xavier, quantos Chicos ainda serão
necessários, para fortalecer a nossa fé
Se um só não bastou, venham quantos vierem
Só não pode ser diferente, nós espiritas estamos carentes
Acostumados com seu jeito adocicado, perto dele amparados
Doação e caridade, amor puro sem vaidade
Nos ensinou com seus exemplos, o que é a caridade.
O Brasil suspira em desespero, o planeta chora em dor
Rogamos a ti a serenidade de sua alma, um pouquinho de sua calma
Que seja acesa a chama do bem, que o Amor ocupe todo espaço
Que saiamos da ignorância e sejamos dignos de seu abraço.
Mesmo aí de cima, sabemos que não descuida de seus irmãos
Derramando suas bênçãos, regando cada grão
Pelas mãos que irradiam luz, ilumine essa nação
Dê juízo aos governantes, que respeitem esse planeta, a escola da evolução.
Agradecemos imensamente, pelos exemplos deixados
Viva Chico Xavier, o nosso Irmão Abençoado.

PARABÉNS CHICO!!!!!!!

(No dia 2 de abril completaram-se 114 anos do nascimento de Chico Xavier).
JOÃO BATISTA BRANDÃO

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
CHICO XAVIER

A NOSSA CONSTELAÇÃO

Por Daniella Almeida -
Repórter da Agência Brasil -
BRASÍLIA

Jovens de 16 a 18 anos que
querem participar das eleições
municipais deste ano têm até 8
de maio para tirar o título elei-
toral, que habilita o cidadão ou
a cidadã a exercer o direito do
voto. Em outubro, as eleições
serão para escolher os represen-
tantes que ocuparão pelos pró-
ximos quatro anos os cargos de
prefeito, vice-prefeito e verea-
dor dos municípios.

Entre 18 a 22 de março, a
Justiça Eleitoral realizou a Se-
mana do Jovem Eleitor 2024 e
nas redes sociais do Tribunal
Superior Eleitoral (TSE) lançou
a campanha dedicada a estimu-
lar o voto dos jovens, com o
tema Participe do Festival Pri-
meiro Voto com a Justiça Elei-
toral – A sua voz vai fazer his-
tória. A ações especiais em es-
colas, com foco no público jo-
vem também estão sendo desen-
volvidas.

Na interação com este públi-
co, a Justiça eleitoral destaca
que a cidadã ou o cidadão que
participa do processo eleitoral
fortalece a democracia. “Ao
votar, cidadãs e cidadãos podem
ajudar a mudar o futuro da sua
cidade e do seu estado. Por isso,
a eleição é tão importante!”.

Nas eleições presidenciais
de 2022, a cantora Anitta e ou-
tros famosos, como a atriz Bru-
na Marquezine, os cantores
Zeca Pagodinho, Luísa Sonza,
Carlinhos Brown e até o ator
norte-americano Mark Ruffalo,
incentivaram jovens de 16 e 17

Jovens de 16 a 18 anos podem tirar
1º título de eleitor até 8 de maio

Eleitores poderão votar para prefeito, vice-prefeito e vereador
José Cruz/Agência Brasil

anos - que ainda não tinham tí-
tulo de eleitor - a tirar o docu-
mento e comparecer às urnas
naquele pleito. De acordo com
o TSE, em 2022, 2.116.781 elei-
toras e eleitores com 16 e 17
anos emitiram seu título de elei-
tor e se tornaram aptos a votar.
O número representou um cres-
cimento de 51,13% em relação
às eleições majoritárias de
2018.

PRIMEIRO
TÍTULO DE ELEITOR
O procedimento de alista-

mento eleitoral pode ser feito
pela internet, por meio do sis-
tema de sistema autoatendimen-
to TítuloNet. Ao acessar o sis-
tema, o jovem deve selecionar
a opção “não tenho”, na guia
“Título de eleitor”, somente se
nunca tiver tirado o título. Pos-
teriormente, deverá preencher
todos os campos indicados com
dados pessoais, como nome
completo, e-mail, número da
carteira de identidade e local de
nascimento.

Além dessas informações, é

preciso anexar pelo menos qua-
tro fotografias ao requerimento
para comprovação da identida-
de. A primeira delas é uma fo-
tografia (selfie) segurando um
documento oficial de identifica-
ção. As duas seguintes são da
própria documentação utilizada
para comprovar a identificação
da primeira foto.

Na hora da foto, o futuro
eleitor não deve usar qualquer
adereço, vestimenta ou aparato
que impossibilite a completa vi-
são da face, tais como óculos,
bonés, gorros, entre outros.

Por fim, é necessário juntar
um comprovante de residência.
E os eleitores homens com ida-
de entre 18 e 45 anos devem
enviar ainda o comprovante de
quitação com o serviço militar
obrigatório.  Todas as imagens
devem estar totalmente legíveis.
Caso contrário, a solicitação
pode ser negada pela Justiça
Eleitoral.

Após o envio da solicitação,
a emissão do documento pode
ser acompanhada pela internet.
A Justiça eleitoral explica que

basta acessar a guia “Acompa-
nhar Requerimento” e informar
o número do protocolo gerado
na primeira fase do atendimen-
to. Depois, o cidadão deve pro-
curar o cartório eleitoral mais
próximo para emitir seu título
eleitoral.

Após a solicitação pelo
Autoatendimento Eleitoral, o
futuro eleitor tem até 30 dias
para fazer seu cadastramento
biométrico no cartório eleitoral
mais próximo. Após esse proce-
dimento, a versão digital do tí-
tulo eleitoral pode ser baixada no
aplicativo e-Título, disponível
para smartphones e tablets.

O VOTO
Qualquer brasileira ou bra-

sileiro acima de 16 anos tem o
direito de votar e participar do
processo de escolha de seus re-
presentantes. Para os menores
de 18 anos, o voto é facultati-
vo, assim como para idosos com
idade acima de 70 anos.

Vale lembrar que adolescen-
tes de 15 anos que completam
16 anos até 6 de outubro, a data
do primeiro turno das eleições
deste ano, já podem solicitar a
primeira via do título. Ao com-
pletar 18 anos, o alistamento
eleitoral é obrigatório e, se não
tiver o título ou não comparecer
às urnas, o cidadão pode ter pro-
blemas para emitir outros docu-
mentos, como passaporte, CPF,
e até mesmo para se matricular
em instituições de ensino.

A justiça eleitoral tem um
site dedicado ao jovem eleitor
para esclarecer dúvidas e incen-
tivar o exercício da cidadania
por meio do voto.

A Aliança Municipal Espí-
rita de São Sebastião do Paraí-
so promoverá um minicurso
presencial que envolve um tema
muito debatido por pais, profes-
sores e jovens: ”O Efeito das
Telas Digitais no Desenvolvi-
mento do Espírito”.

O objetivo do evento é refle-
tir sobre o uso das telas digitais
(smartphones, videogames,
tablets, televisão) na formação
de crianças e jovens à luz da
Doutrina Espírita.

O QUE ESPERAR
DO ENCONTRO?

Durante o encontro, haverá
compartilhamento de experiên-
cias, exemplos significativos a
respeito do tema, sugestão de
ações em prol do desenvolvi-
mento espiritual de crianças e
jovens.

AME realizará evento
espírita em Paraíso

 QUAL O
FORMATO DO
MINICURSO?

O minicurso será ministra-
do por meio de exposição dia-
logada, contando com dinâmi-
cas, trabalho em grupo e espa-
ço para trocas enriquecedo-
ras.

 Para participar, é neces-
sária inscrição, pois o espaço
é limitado, acessando bit.ly/
inscricao-AME-Paraiso ou
pelo WhatsApp (35) 99868-
1708.

INFORMAÇÕES:
Sábado, 27 de abril

Das 14h às 17h
CENTRO ESPÍRITA

BEZERRA DE MENEZES
(Rua Carlos Grau, 195)

Foi realizada nos dias 4 e 5
deste mês, o segundo encontro
do curso de Gestão da Produção
de Café, realizado através de
uma parceria entre o Rehagro,
referência em educação para o
agronegócio, e a ACISSP (As-
sociação Comercial, Industrial,
Agropecuária e de Serviços de
São Sebastião do Paraíso). A
formação tem práticas inovado-
ras na cafeicultura e demais áre-
as agropecuárias.

O curso é realizado na sede
da ACISSP, simbolizando o
comprometimento das institui-
ções com o avanço do setor.
Com o objetivo de levar conhe-
cimento e inovação aos produ-
tores locais, as atividades são
focadas em demonstrar as me-
lhores práticas de produtivida-
de e sustentabilidade para as la-
vouras.

O curso Gestão na Produção
de Café do Rehagro realizou o
seu segundo encontro. A cada
mês, será trabalhado um assun-
to que compõe a grade curricu-
lar da formação. A base de cada
aula é a prática do dia a dia de

um consultor na fazenda. Os
módulos mensais mesclam te-
mas técnicos relevantes para ter
uma boa produtividade nas la-
vouras e temas de gestão, que
são essenciais para sustenta-
bilidade e sucessão do negócio
café.

Outras iniciativas e cursos
focados no agro, incluindo áre-

as como grãos, pecuária de lei-
te e corte e gestão poderão acon-
tecer com foco nas melhores
práticas no campo.

As próximas aulas acon-
tecem no início do mês de maio,
na sede da ACISSP

REHAGRO
O Rehagro é uma empresa

referência em educação para o

REHAGRO e ACISSP realizam mais uma
etapa do Curso de Gestão da Cafeicultura

O curso de Gestão na Produção de Café conta com encontros mensais e irá formar
os participantes nas melhores práticas de produtividade e sustentabilidade

agronegócio que tem 21 anos de
atuação. Nesse tempo, já capa-
citou mais de 35 mil alunos em
cursos de capacitação, gradua-
ção, pós-graduação e treinamen-
tos corporativos. A empresa in-
veste em pesquisa por meio de
sua Fazenda Experimental, que
estimula a busca por inovação.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Divulgação

APACCA
CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLÉIA

GERAL EXTRAORDINÁRIA

A Presidente da ASSOCIACAO DOS PROPRIETARIOS E AMI-
GOS DO CONDOMINIO CAMPO ALEGRE - APACCA, no uso
de suas atribuições legais, convoca todos os condôminos para
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA que ocorrerá con-
forme a programação abaixo:

DATA –20/04/2024 (Sábado)
HORÁRIO – Início – 18:00 horas, todos os associados ou após
30 minutos com qualquer quantidade de associados e Termino –
20:00 horas.
LOCAL – Rua dos Jatobás, 260 - Condomínio Campo Alegre.
                 (SEDE DA ASSOCIAÇÃO) APACCA
PAUTA DOS ASSUNTOS A SEREM DISCUTIDOS E VOTADOS:
• Eleição da Nova Diretoria e do Conselho Fiscal, para o próxi-
mo mandato;
• Assuntos diversos.

São Sebastião do Paraíso/MG ,07 de Abril de 2024.
FABIANA PRADO GOUVEA

Presidente
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo nº 013/2024,
modalidade Concorrência Eletrônica º 001/2024, tipo Menor Preço. Critério de
Julgamento: Menor preço global. Objeto: Contratação de pessoa jurídica para
prestação de serviços na reforma (ampliação e adaptação de imóvel rural) e
construção de instalações para o abrigo de animais de grande, médio e pequeno
porte, conforme projetos, memoriais descritivos, cronograma físico-financeiro,
planilhas orçamentárias e demais documentos anexo ao processo, nos termos
da lei federal nº 14.133/21. As propostas serão recebidas até o dia 26/04/2024
às 09:00:00 hs e o horário para início dos lances será às 09:30 hs do mesmo
dia. O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se a disposição no site: https://ammlicita.org.br/; https://
transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes; https://www.gov.br/pncp/pt-
br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça dos
Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone
(0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:30 às 16:30 hs, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 05 de abril de 2024
– Agente de Contratação. Rodrigo Augusto de Oliveira.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Presidente em Exercício Ana Maria Da Silva Mariano da Associação
Casa Menino Jesus, situada na Avenida Wenceslau Bráz número 644b,
nesta cidade e comarca de São Sebastião do Paraíso, Estado de Minas
Gerais, convoca todos os sócios para participarem da Assembleia Geral
Extraordinária, a realizar-se no dia 08 de maio de 2024,  na Avenida
Wenceslau Brás número 638, nesta cidade e comarca de São Sebastião
do Paraíso, Estado de Minas Gerais, sendo a primeira convocação às
19:00 horas com a presença da maioria absoluta de seus membros, e
no mesmo local, às 19:30 horas, para a segunda convocação com o
qualquer número de sócios, para:
-  Apreciação da prestação de contas da atual gestão;
- Decidir sobre a extinção da entidade;
- Decidir sofre destinação do patrimônio e bens da instituição
- Demais assuntos relativos à Associação

São Sebastião do Paraíso-MG, 26 de março de 2024.
Ana Maria da Silva Mariano - CPF: 313.597.016-72 (Presidente)

AVISO DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 003/2024, Tipo Menor Preço por Item, Objeto:
“Registro de preços para futuras Aquisições de peças e acessórios
automotivos originais ou genuínos e novos, para a manutenção de veículos
da frota e convênios da Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino,
com maior desconto sobre a tabela TRAZVALOR, com garantia. A abertura,
será dia 18 de abril de 2024, às 08:30 horas.
- O edital/aviso completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e
na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves
de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (35) 3535 – 1500/1228/1229,
diariamente das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 05 de abril de
2024. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Por Ralph Diniz

O vereador Pedro Delfan-
te apresentou, nesta semana,
uma indicação à Prefeitura
para que estude a viabilida-
de de implantação de um
Centro Especializado no
Transtorno do Espectro Au-
tista (Cetea) em São Sebasti-
ão do Paraíso. A proposta foi
feita durante a sessão da Câ-
mara de segunda-feira, 1º de
abril.

Segundo Delfante, o cen-

Vereador propõe implantação de centro
especializado para autistas em Paraíso

Espaço municipal poderia oferecer atendimentos ambulatoriais com psicólogo, fonoaudiólogo, terapeuta ocupacional a crianças com TEA
tro poderia ser criado por
meio de uma parceria entre
o Executivo Municipal e a
Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais e aten-
deria crianças diagnostica-
das com o Transtorno do
Espectro Autista (TEA) do
município.

O Cetea seria adaptado
com os equipamentos neces-
sários para as terapias, poden-
do ofertar atendimentos am-
bulatoriais com psicólogo, fo-
noaudiólogo, terapeuta ocu-

pacional, entre outros profis-
sionais.

Além, conforme explica o
vereador, o centro de atendi-
mento, possuiria salas senso-
riais   adaptadas com os equi-
pamentos necessários para as
terapias, estando em confor-
midade com o protocolo de
assistência ao espectro au-
tista, que orienta que o espa-
ço seja parecido ou semelhan-
te a uma casa, para que a cri-
ança se familiarize sem mai-
ores dificuldades.

Delfante defende um pa-
cote de ações de inclusão e
proteção às pessoas com TEA
em Paraíso. De acordo com
ele, muitos pais de crianças e
jovens autistas não têm con-
dições de pagar pelo trata-
mento especializado para seus
filhos, por isso existe a neces-
sidade de um serviço público
que ofereça tal atendimento.
"É uma demanda grande e que
tem aumentado a cada dia",
completa.

O vereador ainda mencio-

na que Paraíso tem avançado
na questão da garantia dos
direitos dos autistas como, por
exemplo, na criação da lei que
torna obrigatória a inserção
do símbolo mundial do
autismo nos avisos de atendi-
mento prioritário dos estabe-
lecimentos e logradouros pú-
blicos e privados, como agên-
cias bancárias, escritórios,
estacionamentos, supermer-
cados, entre outros, a vaga
especial de veículos em esta-
cionamentos.

Ainda nessa linha de be-
nefícios, foi regulamentada a
Carteira da Pessoa com TEA,
permitindo que autistas de
qualquer idade tenham direi-
to à carteira de meia-entrada
em cinemas, teatro, jogos de
futebol, shows, entre outros
eventos culturais e esporti-
vos. "É Preciso continuar e
avançar ainda mais com po-
líticas públicas que promo-
vam uma melhor qualidade
de vida para este público",
conclui.

Por Ralph Diniz

Terminou na sexta-feira, 5,
às 23h59, a chamada “janela
partidária” – período de um
mês em que vereadores, pre-
feitos e vices puderam trocar
de partido para concorrer às
eleições municipais de outu-
bro. O prazo foi aberto em 7
de março para permitir as tro-
cas dentro das regras eleitorais.
Ou seja, os parlamentares que
trocaram de legenda nesse pe-
ríodo não perdem o mandato.

Vereadores de Paraíso aproveitam
“janela partidária” e trocam de sigla

Dos 10 representantes do Legislativo Municipal, apenas Lisandro Monteiro permaneceu no partido pelo qual foi eleito nas últimas eleições

E em São Sebastião do
Paraíso a “dança das cadei-
ras” partidária foi intensa.
Dos dez vereadores que com-
põem a atual Câmara Muni-
cipal, apenas Lisandro Mon-
teiro se manteve no partido, o
Solidariedade. Os outros nove
legisladores mudaram de si-
gla e disputarão a reeleição no
dia 6 de outubro por novas
legendas.

Antônio Picirilo deixou o
União Brasil e foi para o Re-
publicanos; José Luiz das

Graças saiu dos Republicanos
e migrou para o PSD; mesmo
destino de Marcos Antônio
Vitorino, que sai do PSC.
Juliano Reis e Luiz Benedito
de Paula deixam o PP. O pri-
meiro segue para o NOVO,
enquanto o segundo vai para
o Republicanos. E por falar
em NOVO, o partido também
acolherá os vereadores Maria
Aparecida Cerize e Vinício
Scarano. Já Pedro Delfante
sai do PL e se junta a Lisando
no Solidariedade.

O único vereador que não
havia retornado o contato da
reportagem do Jornal do Su-
doeste até o fechamento des-
ta edição foi Sérgio Apareci-
do Gomes, que era do PSD,
partido que agora é presido no
município pelo prefeito Mar-
celo Morais. Desafeto do atu-
al líder do Executivo, Sergi-
nho havia comunicado o “JS”
dias atrás que estava conver-
sando com outras siglas e seu
provável destino poderia ser
o União Brasil.

E por falar em Morais, ele
foi outro que aproveitou a ja-
nela para “mudar de ares”,
deixando o PSC e se filiando
ao PSD, a convite do deputa-
do estadual Cássio Soares.
Segundo o prefeito, a mudan-
ça de sigla se deu depois que
seu antigo partido se fundiu
ao Podemos. “Eu percebi que
eu não teria um espaço da for-
ma que eu tinha na primeira
eleição, uma questão de segu-
rança para ser candidato (à
reeleição). Quando eu recebi

o convite do deputado, para
ir para o PSD, eu vi que teria
essa segurança junto com
ele”, explica.

Quem não tem cargo
eletivo e pretende disputar as
eleições deste ano, seja para
vereador ou para prefeito, tem
até este sábado, 6, para se
filiar a algum partido. Em São
Sebastião do Paraíso, mais de
51 mil eleitores poderão ir às
urnas para escolher o prefei-
to e os 11 vereadores para os
próximos quatro anos.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Nesta sexta-feira, 5 de
abril, o Jornal do Sudoes-
te realizou levantamento de
preços de combustíveis nos
20 postos de revenda em
São Sebastião do Paraíso. O
litro da gasolina comum
mais barato custa R$ 5,19 -
, etanol R$ 3,39 e o diesel
R$ 5,34.

O litro de gasolina co-
mum mais caro custa R$
6,19 -, etanol R$ 3 .79 e o
diesel comum R$ 6,19.  A
diferença de preço entre o
litro da gasolina comum
mais barato com o mais
caro é de R$ 0,62 , do etanol
R$ 0,40 e do diesel comum
R$ 0,85.

Vale lembrar que nos fi-
nais de semana, principal-
mente na sexta-feira alguns
postos fazem promoções
nos preços, com descontos
que chegam a R$ 0,30 por
litro, comparando com os
outros dias da semana, sem
promoção.

Preço de combustíveis em Paraíso,
levantamento feito sexta-feira (5)

Sebastião Tadeu Ribeiro

Fiação arrebentada e clien-
tes da Oi, há mais de dois me-
ses sem poder usar telefones fi-
xos. Mais uma vez moradores e
pedestres que passam pela cal-
çada na rua Geraldo Marcolini,
cruzamento com a avenida Dr.
Delfim Moreira, sentido bairro
Independência, procuraram a
redação do Jornal do Sudoeste
para fazerem mais que justa de-
núncia e reclamação.

Está completando dois me-
ses que fiação de telefonia da

Fios arrebentados e sem sinal
de telefone fixo há dois meses

empresa OI está arrebentada
naquele local. Descaso vergo-
nhoso e horroroso, tanto por
parte da concessionária Oi, e
também por parte da fiscaliza-
ção da Prefeitura que não co-
bra nenhuma providência, ou
se cobra, empresas de telefonia
fixa, Internet e a Cemig que é
proprietária dos postes, não es-
tão nem aí se estas fiações ar-
rebentadas podem oferecer ris-
co de acidentes com pedestres,
e também trazendo um visual
poluído para a cidade.

Uma das moradoras da rua

Geraldo Marcolini nos afir-
mou, que desde que está fiação
de telefone fixo se arrebentou,
sua casa e de mais pessoas que
tem telefone fixo, “estão sem
sinal de telefonia fixa em suas
residências. Já fiz reclamação
para a OI, mas de nada adian-
tou. Vou pedir o desligamento
do meu telefone fixo, o qual eu
faço uso há mais de duas déca-
das, vou ficar só com o meu
telefone celular”, disse uma das
reclamantes ao JS.

Este fato de fiações arre-
bentadas está acontecendo pe-

los quatros cantos do períme-
tro urbano de Paraíso, um des-
caso total, sem nenhuma puni-
ção aos infratores. A Prefeitu-
ra e a Câmara Municipal deve-
riam intimar os responsáveis
pelas empresas concessionári-
as de telefonia, Internet e
Cemig, e determinar aos res-
ponsáveis para tomarem as de-
vidas providências, para sanar
este problema o mais breve
possível, sobre pena de ação
judicial para punir os culpados,
pedem e com total razão, os re-
clamantes.

Fiações arrebentadas de telefonia fixa, deixa usuários na mão,
podendo também oferecer risco de acidentes com pedestres

Tadeuzinho
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 1976

CCCCCASASASASASASASASASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área de
despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de 36m³
(36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço co-
berta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha, banhei-
ro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa, cozi-
nha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte. Terre-
no: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APARTAMENTO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço ampla,
1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos, banhei-
ro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e banheiro,
garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes, cozi-
nha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com cô-
modo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00

• ALUGA-SE SALA COMER-
CIAL: rua Tiradentes esquina
com a rua Geraldo Marcolini.
Tratar 99842-4251. LUCIMAR
2639 - 2640 - 2641 - 2642

• VENDO CHÁCARA COM
4.000 m²: Com 3 casas, pis-
cina, churrasqueira. Saída de
Paraíso, trevo Jacuí, em fren-
te Atacadão ABC. Tratar (35)
99916-6442 Sebastião e
99910-7141

• VENDE-SE UMA CASA NO
BAIRRO MEDITERRANÉE -
SÃO SEBASTIÃO DO PA-
RAÍSO: Terreno 250 m², área
construída: 121 m². Compos-
ta por: 1 sala social, 3 quar-
tos uma suíte, 1 banheiro so-
cial, cozinha integrada, sala
de jantar, 1 lavanderia cober-
ta, garagem ampla para 2 dois
carros, área de ampliação.
Tratar 99901-3912 com Apa-
recida e 11 96711-5976

• TERRENO: na rua expedi-
cionário José Colomba-roli,
190 no Mediterranee 2,300 m,
água ligada. Murado e quita-
do. Preço: R$ 170,00. Tratar
Cláudio 99945-1858

• VENDO CASA NA RUA
MANOEL DE OLIVEIRA MA-
FRA, JARDIM OURO VER-
DE: 3 quartos, 2 banheiro (1
suíte) sala, copa, cozinha,
garagem 2 carros (coberto 1
carro). Casa conservada e
reformada, com ótima estru-
tura e muito bem construída.

IMÓVEIS

R$ 320 mil. Tratar  proprietá-
rio 99205-0667

• VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala, co-
zinha, banheiro, 2 dormitórios,
garagem p/ 2 carros com
portão automático, quintal com
área de lazer na rua Ceará 215
- Vila Helena. (19) 99234-7410
e (19) 98177-9811.

• SALA COMERCIAL na rua
Tiradentes, centro. Tratar pelo
fone 99842-4251

• VENDO - CAMPO ALEGRE
R$ 400 mil, Chácara com
2200m², Casa 2 quartos -
sala - cozinha  - banheiro -
varanda. Rua Pequis (regu-
larizada e registrada). Acei-
to carro ou casa menor va-
lor. Traar (35) 99270-1575

• VENDO CASA EM FRAN-
CA: Terreno de 312 m2, Par-
te alta do Eden (perto do
Fórum e Unesp) 3 quartos, 1
suíte c/, Armários modula-
dos, 3 banheiros, Sala de
estar ampla, Sala de jantar,
Cozinha, Piso de madeira na
sala e quartos, Área de ser-
viço, Garagem c/ 2 portões
eletr. p/ 5 carros, Jardins, Pis-
cina com spa, led, cascata e
aquecimento solar. Área
gourmet  dispensa, Sistema
de segurança c/ cerca, alar-
me monitorado e 8 câmeras.
Valor 750.000,00. Estudo tro-
ca por casa de menor valor
em Paraíso. 16 98139-1384

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difí-
ceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que
acontecera. E.S.M., E.S.D., D.P. , C.S. e E.A.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2

R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada

R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2

R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2

R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos

R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S

R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.

R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,

R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia

plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em

café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,

cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área

de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,

pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa

na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa

boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de

cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede

boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,

barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.

R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.

R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.

R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com

cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,

banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno

250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,

garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,

banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,

banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

OPORTUNIDADES

• BORRACHARIA DO
TONIN: contrata funcionário,
borracheiro com experiência.
Tratar na borracha-ria do
Tonin ou fone 35 99975-2746.

• FAÇO FRETE DE SAVE-
IRO: Tratar 99112-7972

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com

• PRECISO DE VENDEDOR: atuar na região de
Paraíso/MG e Franca/SP – Área Pet Shop (roupa-
pet) e na área infantil (moleton). Não precisa de
veículos. Informações pelo fone 35 3591-4231 –
Monte Santo de Minas/MG

experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar fone 99971-
7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR, CUIDADORA/CRI-
ANÇAS e DIARISTA: com
experiência e referências,
Regislaine, tratar pelo fone
99931-7383 zap

SERVIÇOS EM MADEIRA EM GERAL
Carlos Delfante

Serviços de carpintaria. Fazemos telhados,
formas para concretos, forros, assoalhos,

curral, portas e quiosques.
TRATAR 99937-8502
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por: SERGIO MAGALHÃES

O desfecho do GP da Austrália há 15
dias certamente foi um alívio para Lewis
Hamilton. Embora ele tenha abandona-
do a corrida logo após Max Verstappen
ter problemas de freio e sair do cami-
nho para uma emocionante vitória de
Carlos Sainz com a Ferrari, duas sema-
nas depois de passar por uma cirurgia
de apendicite, Hamilton assistiu de ca-
marote o desempenho de sua futura
equipe que deu um largo passo a frente
em comparação não só com a Merce-
des, mas em relação ao ano passado.

No próximo ano ele ocupará o lugar
de Sainz que segue cumprindo aviso
prévio em grande estilo. Hamilton che-
gará com moral na Ferrari, ainda que no
momento atual seu desempenho esteja
abaixo do esperado com o pouco com-
petitivo W15 da Mercedes. Mas não es-
condeu o desejo de ver um possível re-
torno de Sebastian Vettel à F1 para ocu-
par o seu lugar na equipe prateada.

Nesta semana Lewis Hamilton con-
cedeu uma longa e interessante entre-
vista à revista inglesa GQ. Falou um
pouco de tudo, do momento de parar -
ele está com 39 anos e conversou com
vários atletas aposentados como Boris
Becker, Serena Williams, Michael
Jordan, sobre o medo e a falta de pre-
paração pelo que vem a seguir. Ele dis-
se que ouviu desses atletas ´parei mui-
to cedo’, ‘fiquei muito tempo’, ‘quando
parei não tinha nada planejado’, ´meu
mundo desabou porque toda a minha
vida foi voltada para esse esporte’... “E
isso me faz pensar: Ok, como posso
evitar isso quando eu parar?” Hamilton
disse que passou a levar a sério a bus-
ca por outras coisas pelas quais ele é
apaixonado. A música, o cinema, a
moda, estão em seus planos para quan-
do deixar as pistas. “Quando entrei na
F1 era acordar, treinar, correr, correr,
correr e nada mais. Mas percebi que só
trabalhar não traz felicidade e é preciso
encontrar um equilíbrio na vida”, disse.
Foi quando o heptacampeão revelou na
entrevista descobrir que na verdade es-
tava bastante infeliz.

Hamilton contou que sua mente está
sempre em movimento, e que hoje con-
segue enxergar o que poderá estar fa-
zendo daqui a cinco anos. Ele não ven-
ce uma corrida há duas temporadas, a
última vitória foi no GP do Qatar de 2021,
e sobre o desfecho daquela temporada
veio a parte da entrevista que me cha-
mou mais atenção, onde passei um
marca texto quando o repórter pergun-
tou se Hamilton foi roubado? “Obviamen-
te. O que foi lindo naquele momento foi

Um sopro de alívio
para Hamilton

que meu pai estava comigo e passamos
juntos por aquela montanha-russa da
vida, com altos e baixos. E no dia que
mais doeu, ele estava lá comigo. Ele
(Anthony, seu pai) sempre me ensinou
a manter a cabeça erguida, e obviamen-
te fui parabenizar Max (Verstappen).
Aquele foi um momento decisivo na mi-
nha vida. Mas eu estava consciente: Nos
próximos 50 metros ou caio no chão e
morro ou me levanto”, disse.

Hamilton revelou que ainda passa
pela cabeça um filme daquela última
corrida de 2021 em Abu Dhabi quando
foi literalmente prejudicado por uma fa-
lha descomunal (ou intencional???) do
então diretor de prova, Michael Masi,
mas que hoje se sente em paz com isso.

O desempenho da Mercedes bem
abaixo do que era esperado para este ano
reflete na tabela de classificação do cam-
peonato. Com três corridas no ano pas-
sado, a equipe alemã somava 56 pon-
tos. Com as mesmas corridas de 2024,
ela soma apenas 26 e ocupa a 4ª coloca-
ção no Mundial de Construtores com um
ponto apenas à frente da Aston Martin.
Hamilton é tão somente o 10º colocado
entre os pilotos com 8 pontos, 10 a me-
nos que o companheiro George Russell.

A F1 está no Japão, e vamos para
mais uma corrida de madrugada com
largada às 2h direto do Circuito de
Suzuka, uma das poucas pistas raízes
deste calendário maluco da F1, onde
pelas características do traçado, a
Mercedes deverá continuar sofrendo
com o W15. O favoritismo é sempre da
Red Bull com Max Verstappen, mas é
bom ficar de olho na Ferrari.

Reprodução GQ

Música, moda e cinema estão nos radares
de Hamilton quando se aposentar

Entretanto
Renato Zupo *

SESSENTA ANOS ATRÁS…
Na década de 1960 vivíamos o auge da guer-

ra fria, quando o mundo estava separado em dois
blocos políticos antagônicos: o comunismo da
União Soviética e da China governava o leste
europeu e a Ásia, além de focos esparsos na
África e na América Central; e o capitalismo
americano mandava no planeta a partir da Berlim
dividida e por todo (ou quase todo) o ocidente.

Compreender isso é primordial para explicar-
mos a tomada do poder pelos militares em 1964,
que “revolucionou” (sem trocadilhos) nossa re-
cente história política, evento que recém comple-
tou sessenta aniversários. A cortina de ferro –
como era chamada – que dividia duas ideologias
polarizadas as tornava inimigas viscerais, e o lado
de cá tinha medo de comunistas. Já para estes, o
ocidente capitalista era um corrupto que prosti-
tuía mulheres no terceiro mundo e disseminava
drogas e vícios ao redor do planeta.

Um lado queria exterminar o outro, trocan-
do em miúdos.

GOLPE, CONTRAGOLPE
OU REVOLUÇÃO?

O assunto 1964 é tão polêmico que, quando
você vai começar a contar sua história, já esbar-
ra na nomenclatura, e conforme escolha a ter-
minologia fica desde logo rotulado como “es-
querdista”, “fascista” ou “isentão” – tamanho o
patrulhamento ideológico de hoje em dia.

O ponto fundamental aqui é ser técnico sem
ser maçante. Recorro então à explicação daque-
le que fazia isso magistralmente, Olavo de Car-
valho: em uma revolução, dizia o saudoso pro-
fessor, não há só uma tomada do poder, mas uma
mudança constitucional imposta, uma modifi-
cação da forma de governo impelida pela força
das armas. A Revolução Francesa e a americana
foram revoluções: repeliram a monarquia abso-
lutista para autoproclamarem-se repúblicas. As-
sim também aqui, quando exilaram Dom Pedro
II através de forças militares republicanas, na
verdade urdidas por José Bonifácio de Andrada,
tornando-nos finalmente república.

Portanto, o evento de 1964 não foi revolu-
ção. Foi golpe de estado? Somente seria possí-
vel se forçado por toda uma população contra
um presidente acidentalmente no poder e exer-
cendo um mandato para lá de acidentado João
Goulart foi o pior presidente da nossa história
política, de longe e disparado. Conseguia desa-
gradar a todos os setores da sociedade, inclusi-
ve aos militares, que muito antes de intercede-
rem para apeá-lo do poder, na verdade pararam
de prestar-lhe apoio.

Sem os militares, João Goulart (o Jango) fi-
cou desprotegido no Congresso Nacional, na
imprensa e diante da opinião pública. Foi essa
gente toda que insuflou às forças armadas a to-
marem o poder, em um primeiro momento em
nome de toda a nação. Depois no poder perma-
neceram, com medo da ameaça comunista – e
aqui volto ao contexto da Guerra Fria, explica-
do acima.

Hoje para nós é incompreensível o temor de
uma ditadura comunista no Brasil, imposta pe-
las armas. Mesmo na época isso seria impossí-
vel. Por isso, e por fim, aquela tomada do poder
não foi jamais um “contragolpe”. Jango era um
comunista disfarçado, mas sem força política
alguma para modificar o funcionamento das ins-
tituições, do Estado, da economia. Mal se aguen-
tava em pé quando foi deposto, e os movimen-
tos armados de esquerda, que então já existiam,
eram episódicos, esporádicos e compostos de
gatos pingados. Todos inspirados pela revolu-
ção cubana de Fidel Castro. E todos inexoravel-
mente fadados ao fracasso

O QUE DEU ERRADO?
Ou melhor, o que deu certo a partir de 1964?

Tivemos nosso apogeu econômico no começo
dos anos 1970, vivemos um milagre impulsio-
nado pelo expansionismo de obras, balança co-
mercial, chegada de grandes indústrias
vitaminadas pelo capital norte americano. Os
Estados Unidos precisavam financiar o gover-
no militar, e o fizeram magistralmente, mas nos-
sos presidentes militares também deram conta
do recado, escolhendo bons gabinetes e gestores
que, sem qualquer controle de gastos financei-
ros, sem Ministério Público fiscalizando e sem
leis impondo regras orçamentárias, protegeram
o capital privado. Para isso, esvaziaram os co-
fres públicos e nos tornaram dependentes de
empréstimos internacionais – só conseguimos
cortar parcialmente esse cordão umbilical ban-
cário nos anos FHC.

Segurança pública naquela época – que eu vivi
criança e adolescente – era prioridade. Vivia-se
não só tranquilo, mas muito mais tranquilo, se é
que me entendem. Se você não pertencesse a al-
guma minoria, não compusesse células de esquer-
da armada e não fizesse oposição declarada ao
governo, podia dormir com portas e janelas aber-
tas em cidades pequenas e andar de carro com o
vidro da janela aberta e o braço pra fora com re-
lógio caro no bolso. Mulher andava com bolsa
solta pelas ruas dos centros das grandes cidades
e assalto à mão armada, quando havia, era repri-
mido de uma maneira questionável, mas eficaz:
sumiam com os assaltantes.

A nossa educação era muito melhor do que
hoje. Havia pouco dinheiro – mas professor sem-
pre foi muito mal pago. Mas eram bem forma-
dos, e formavam bem. Alunos eram reprovados
e obrigados a “repetir ano”. Mestres em sala de
aula tinham o poder de pais e pais não enchiam
o saco da escola quando seus filhos eram admo-
estados, suspensos ou reprovados. Qualquer alu-
no que concluísse o ensino médio em escola
pública da época daria (e dá) banho em bacha-
rel de curso superior de hoje em dia.

E havia ensino cívico: entenda isso bem.
Uma coisa é militarizar alunos do ensino mé-

dio, o que para muitos é um erro e admito como
uma tese viável até certo ponto. Outra coisa é
não ensinar História, não valorizar os grandes
vultos de nosso passado e tampouco ensinar o
hino nacional, o significado da bandeira e inse-
rir um pouco de orgulho patriótico que todo jo-
vem deve ter e é indispensável para sua forma-
ção. Naquela época havia disso tudo e era mui-
to bom.

UMA PEDRA NO MEIO DO CAMINHO
Tanta coisa boa não acontece sozinha no

mundo real. Toda rosa tem espinhos, e os espi-
nhos do regime militar eram pontiagudos, pro-
fusos, perigosos. Os militares, até certo ponto,
gostaram do poder e o que era para ser um evento
isolado que logo restituiria a ordem constituci-
onal acabou durando vinte anos.

Saber os motivos dessa demora na devolu-
ção do poder democrático ao povo tem tomado
conta dos cérebros de historiadores e cientistas
políticos ao longo de décadas, entusiasmado
conversas de bar, arregimentado blogueiros,
políticos, escritores, sempre em torno do tema.
E não é que dessa discussão profícua não exista
uma conclusão até aqui. Há várias, na verdade.

Os militares gostaram do poder e tinham re-
ceio de devolver o controle institucional aos
políticos civis, porque sentiam que a sociedade
poderia ser contaminada pela ameaça política
do comunismo – essa era a versão oficial. Ti-
nham também o receio do revisionismo históri-
co, de se transformarem de heróis em vilões, o
que acabou ocorrendo quando os relatos de pre-
sos políticos torturados, desaparecidos e mor-
tos, tomou as redações dos jornais e as ruas.
Seria inexorável. A tortura, desumana e degra-
dante, construiu ídolos dentre suas vítimas, al-
guns deles depois entronizados líderes políticos.
Sem a tortura, teriam se perdido no esquecimen-
to popular.

O REGIME DESNECESSÁRIO
Toda supressão de direitos políticos é degra-

dante para uma nação. Se o golpe era justificá-
vel em algum ponto dado o desgoverno de Jango
e sua intensa repulsa social, os anos que a ele se
seguiram, sob o domínio militar, foram – em um
simples adjetivo que os definem – desnecessá-
rios. Não importa o que se tenha lido ou ouvido
falar, não havia necessidade de tantos anos de
“chumbo”, como se convencionou chamar. O
AI-5, em 1968, foi a “cereja do bolo”, consa-
grando esta desnecessidade, muito embora
Jarbas Passarinho, então ministro de Estado, o
tenha defendido até recentemente como remé-
dio amargo e necessário para uma doença polí-
tica grave: a esquerda armada e a ameaça do
comunismo. A primeira era insípida em termos
nacionais, a segunda inexistente.

Ouvi do meu comandante, enquanto militar
que fui e de certa maneira ainda sou, em uma
palestra: o Brasil jamais seria comunista duran-
te aquele período, então em seus estertores. So-
mos religiosos, adoramos consumir, defendemos
a economia de mercado, gostamos de liberdade.
E éramos bem mais ainda naquela época.

Mesmo assim, o regime militar, e a repres-
são que a ele se seguiu enquanto durou o perío-
do de exceção, foi um divisor de águas que me-
rece ser estudado e não tem porquê ser esqueci-
do. Para muitos, o golpe deveria ser comemora-
do. Não chego a tanto. Foi importante, sim: é
inegável que demonstrou nossa aptidão para a
liberdade ideológica e política, nossa resistên-
cia contra radicais armados, a possibilidade de
fazer ressurgir das ruínas políticas o fervor da
liberdade. E é assim que deve ser lembrado.

BRASIL FORA DA CURVA
O Brasil é único em diversos aspectos – é

uma jabuticaba, que só existe por aqui. Fomos a
única colônia (de Portugal) que também foi sede
da metrópole quando Dom João VI transferiu
para o Rio sua corte e governo fugidos de
Napoleão. Nossa independência veio sem der-
ramamento de sangue relevante, e assim tam-
bém a revolução republicana.  Aliás, somos o
único país das Américas que já foi monarquia.
Lutamos duas guerras que vencemos, sem, no
entanto, ganhar nada com isso: a do Paraguai e
a Segunda Guerra Mundial.

O golpe militar também foi diferente de tudo,
porque era querido por quase todos – outro ponto
fora da curva. A ditadura que a ele se seguiu foi
a única com alternância no poder, entre gene-
rais. Havia eleições indiretas, como sempre foi
e até hoje é nos Estados Unidos. Nelas havia
oposição e esquerda, e durante aqueles anos fun-
cionavam tribunais militares que julgavam abu-
sos da repressão. Foi único em mais um senti-
do: em vinte anos de chumbo fizemos cerca de
quatro mil vítimas diretas documentadas, den-
tre desaparecidos, exilados, torturados e mor-
tos. A ditadura Argentina matou mais de vinte
mil em oito anos, no Chile liquidaram quase o
dobro disso. Fidel exterminou duzentos mil cu-
banos e opositores do regime. Stalin matou mi-
lhões de compatriotas. Quando somos maus,
somos menos piores.

O DITO PELO NÃO DITO
“As democracias liberais devem evitar a ten-

tação de usar meios antiliberais, mesmo quan-
do confrontadas com posicionamentos e opini-
ões abertamente hostis a elas. (...)Muitos dese-
jam banir a fala daqueles que defendem ideias
´erradas´. Querem alcançar a igualdade racial
por cota ou decreto. Querem usar o ensino e a
arte para alcançar objetivos políticos em vez
de educacionais e artísticos”. (Fareed Zakaria,
jornalista americano, colunista do Washington
Post e do Estadão)

RENATO ZUPO – Magistrado, é Juiz de Direito
na Comarca de Araxá, Escritor, Palestrante

COMUNICADO
O Presidente do CONSELHO DELIBERATIVO DO OURO VERDE
TÊNIS CLUBE comunica que por motivos de ordem técnica, a con-
vocação para a realização da ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDI-
NÁRIA que dar-se-ia no dia 11 de abril deste ano, à partir das
19h00min, NÃO mais se realizará.

Contando com a compreensão de todos.

Atenciosamente.

São Sebastião do Paraíso, abril de 2024.

Luiz Wagner Salgado
Presidente do Conselho Deliberativo
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Telas são instaladas no Terminal Rodoviário
para conter proliferação de pombos

FOTOS: Divulgação

A Secretaria municipal de
Segurança Pública, Trânsito e
Transporte, iniciou nesta se-
mana o trabalho de instalação
de telas de contenção na es-
trutura metálica do Terminal
Rodoviário “Angelo
Scavazza”, em São Sebastião
do Paraíso, com a finalidade
evitar a proliferação de pom-
bos.

Há algum tempo a sujeira
e mau cheiro das fezes das
aves no local gera transtorno
e reclamações. O assunto foi
debatido em sessão ordinária
na Câmara Municipal, no fi-
nal do ano passado, quando o
vereador Juliano Reis (Biju),
enumerou algumas demandas
de manutenção da rodoviária
em sua pauta no grande expe-
diente.

“Uma das minhas maiores
preocupações na rodoviária
era ao menos mitigar a proli-
feração da comunidade de
pombos que tomaram como
morada a estrutura metálica
do telhado do terminal. O fun-
go da criptococose, conheci-
da popularmente como “doen-
ça do pombo”, está presente
nas fezes dessas aves, e se ina-
lado pelo ser humano é extre-
mamente nocivo para a saú-
de, acometendo vários sinto-
mas terríveis, inclusive no sis-

tema nervoso e pulmonar”,
afirma Biju

Frequentadores do local de
embarque e desembarque re-
clamavam que, vez ou outra,
eram “alvejados” pelas fezes.
As cobranças por soluções
para o problema eram cons-
tantes.

“ Rodoviária é porta de
entrada de nossa cidade, um
cartão postal. Local para re-
ceber parentes e visitantes,
principalmente em períodos

festivos. Minha cobrança foi
pelo bem estar e prevenção da
saúde das pessoas. É claro que
a instalação das telas é uma
medida paliativa, e a situação
precisa continuar sendo
acompanhada pelo setor de
zoonoses, caso os pombos
migrem para outro local onde
ofereça risco para as pessoas.
Conter as consideradas “pra-
gas urbanas” não é fácil, mas
desde já, parabenizo o prefei-
to Marcelo Morais e secretá-

rio de Segurança Pública pela
iniciativa, atendendo ao ape-
lo da população, finaliza Biju.

A empresa contratada se-

gue realizando a colocação
das telas, bloqueando locais
onde poderiam ser propícios
para procriação das aves. Se-

gundo informações o custo
será de R$ 39.900,00 -, e o
prazo para conclusão da obra
será de 60 dias.

Por Ralph Diniz

Aconteceu na noite desta
terça-feira, 3 de abril, na Câ-
mara Municipal, audiência
pública e votação de projeto
enviado pela Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso que
trata do plano de cargos e car-
reiras dos servidores do Mu-
nicípio. O Projeto de Lei nº
5622 foi aprovado por unani-
midade pelos vereadores.

O plano foi o maior ato de
valorização dos servidores pú-
blicos municipais nos últimos
14 anos e beneficiou todas as
categorias, incluindo cargos
extintos e servidores aposen-
tados. Cerca de 150 servido-
res compareceram à sessão
para expor suas dúvidas e se
inteirar de toda a reforma que
estava sendo votada.

A comissão especial de
análise e de proposta de revi-
são do plano de carreira dos
servidores municipais ocu-
pantes de cargos de nível fun-
damental, médio e superior,
amparados pela lei 2987/
2002, foi presidida pelo Pro-
curador Geral do Município
José Henrique Caldas de
Pádua, e contou como mem-
bros os servidores Ana Caro-
lina Rodrigues Pires Martins
Luiz, Ângela Ferreira Nunes,

Novo plano de cargos e carreiras dos
servidores municipais de Paraíso é aprovado

Revisão e análise beneficiou todos os servidores, incluindo cargos extintos e aposentados

Débora Talita Dantzger
Torresilha, Jeferson Silva
Braghini, Sérgio Relíquias
Morigi, Walquíria Caetano de
Pádua Vieira e William
Frassinetti da Silva.

Conforme destaca o pre-
feito Marcelo Morais, um dos
principais objetivos da
reformulação do plano de car-
gos e carreira foi corrigir in-
justiças que vinham aconte-
cendo há mais de 20 anos, e
diante disto a Gestão nomeou
uma comissão, presidida à
época pelo secretário de Pla-
nejamento e Gestão e atual
procurador geral do Municí-
pio, José Henrique, para rea-
lizar os trabalhos de análise e
revisão desses cargos, prezan-
do sempre pelo impacto finan-
ceiro que essa revisão causa-
ria aos cofres do Município.

“A comissão chegou a uma
proposta, que ajustamos de
acordo com realidade finan-
ceira da Prefeitura e a enca-
minhamos para a Câmara. A
aprovação desse projeto fez
com que tivéssemos a certeza
de que cargos que eram extin-
tos e que, até então ninguém
se preocupava, e recebiam
salários às vezes menor do
que um salário-mínimo, fo-
ram resolvidos, além da pro-
moção automática, que foi

uma grande conquista para os
servidores e que queremos
que seja atendida desde que
os servidores respeitem al-
guns critérios. Queremos va-
lorizar o bom servidor, não
aquele que não realiza o seu
trabalho e tem um desempe-
nho de acordo com a sua atri-
buição”, completa.

Um dos pontos cruciais
dessa atualização é a introdu-
ção da promoção automática.
Antes dessa mudança, as pro-
moções dependiam da autori-
zação direta do prefeito, o
que, em alguns casos, resul-
tou em servidores aguardan-
do mais de uma década por
avanços na carreira. Agora,
com o novo sistema, as pro-

moções ocorrerão automati-
camente a cada cinco anos,
desde que os servidores aten-
dam aos requisitos legais es-
tabelecidos.

Além disso, o projeto
reformulou a estrutura de ní-
veis dos cargos, padronizan-
do-os em cinco níveis para
todos os cargos municipais.
Essa mudança é significativa,
pois muitos cargos anterior-
mente não tinham progressão
de carreira definida, limitan-
do-se a dois ou três níveis, ou
até mesmo nenhum.

Outra alteração notável é a
reestruturação dos cargos em
extinção, como auxiliar de ser-
viços gerais, coletor de lixo e
auxiliar de enfermagem. Esses

cargos, que antes não possuí-
am perspectivas de progressão,
agora foram integrados ao pla-
no de carreira, atendendo a rei-
vindicações antigas do sindi-
cato dos servidores.

Durante o processo de
aprovação do projeto, um ar-
tigo que previa a suspensão
temporária do reajuste anual
em 2025 foi removido, refle-
tindo o compromisso do pre-
feito em acatar a maioria das
demandas sindicais. Adicio-
nalmente, o prefeito se com-
prometeu a enviar um projeto
de lei específico para a pro-
moção automática dos guar-
das municipais, cujo plano de
carreira é distinto do restante
dos servidores.

Secretário do Sindicato
dos Servidores Públicos
Municipais de São Sebasti-
ão do Paraiso (SEMPRE),
Renato Parada, a aprovação
do novo plano de cargos e
carreiras é um “marco his-
tórico” para os trabalhado-
res da prefeitura, que, ago-
ra, terão assegurados o di-
reito da promoção automá-
tica, marcando um avanço
significativo nas políticas
de gestão de recursos huma-
nos da prefeitura local. “É
um anseio de mais de dez
anos e o atual prefeito teve
a coragem de enviar este
projeto para ser deliberado
pela câmara e beneficiar to-
dos os setores”, comenta.

O presidente do Legisla-
tivo, José Luiz das Graças,
agendou audiência pública
para analisar o projeto envia-
do pelo chefe do Executivo do
plano de cargos e carreiras
dos servidores, e ao final da
reunião convocou sessão ex-
traordinária, em que o houve
aprovação unânime. José Luiz
entregou ao prefeito Marcelo
Morais o comprovante de de-
volução de R$ 1 milhão refe-
rentes ao duodécimo da Câ-
mara que foram economiza-
dos e devolvidos aos cofres
municipais.

Maria Eduarda Magalhães


